



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

**Message d'Irina Bokova,
Directrice générale de l'UNESCO,
à l'occasion de la Journée mondiale de la lutte contre le SIDA**

1^{er} décembre 2012

Le SIDA reste l'un des plus graves problèmes de santé dans le monde, il affecte tragiquement les familles et affaiblit les communautés et les sociétés. Nous ne devons pas relâcher nos efforts pour parvenir à notre objectif de zéro nouvelle infection à VIH, zéro discrimination et zéro décès lié au SIDA.

En cette Journée mondiale de la lutte contre le SIDA, nous pouvons nous féliciter de voir que nos efforts sont en train de porter leurs fruits. Nous devons nous appuyer sur ce résultat pour endiguer la maladie en renforçant les programmes VIH et en tirant tout le parti de la puissance des nouveaux outils pour la prévention des cas de contamination et des décès liés au SIDA.

Les progrès sont là. Le nombre de nouvelles infections par le VIH poursuit son recul partout dans le monde. Le nombre d'adultes et d'enfants contaminés en 2011 affiche une baisse de 20 % par rapport à 2001. Signe encourageant, le nombre de décès liés au SIDA en Afrique subsaharienne a diminué de 32 % entre 2005 et 2011 – bien que la région continue de représenter 70 % de tous les décès dus au SIDA en 2011. Cependant, il est préoccupant de constater que, fin 2011, 34 millions de personnes vivaient avec le VIH à l'échelle de la planète. Il reste à surmonter des difficultés de taille.

En tant qu'institution coparrainante, l'UNESCO agit en parfaite adéquation avec l'ONUSIDA pour parvenir à l'objectif de zéro nouvelle infection à VIH, zéro discrimination et zéro décès lié au SIDA. Pour arriver à ce « triple zéro », nous aidons les pays à dispenser aux jeunes une éducation à la sexualité et au VIH adaptée à leur âge et nous travaillons avec l'ensemble des partenaires à cibler les

efforts en direction des jeunes âgés de 10 et 20 ans. L'UNESCO répond aux besoins des sociétés en inscrivant son action dans le contexte plus large de l'éducation sanitaire et de la santé à l'école. Nous encourageons les Ministères de l'éducation et de la santé à travailler ensemble plus efficacement à faire en sorte que les jeunes acquièrent les connaissances et les compétences nécessaires pour mener une vie plus saine. Combattre les inégalités entre les sexes est une priorité particulière de notre action, car les femmes et les filles sont durement touchées par le VIH, et c'est sur elles que repose principalement la charge des soins.

Les progrès accomplis doivent renforcer notre détermination à créer un monde libéré du SIDA. Le VIH et le SIDA peuvent être vaincus par un engagement renouvelé et une solidarité durable. Pour ce faire, nous devons utiliser au mieux toutes nos ressources et tirer parti de toutes les données disponibles. Tel est notre message à l'occasion de la Journée mondiale de la lutte contre le SIDA.

Irina Bokova